

# **Resolution**

## **der Wismarer Friedenskonferenz 2014**

### **Europa geht nur gemeinsam! Und nur friedlich!**

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Wismarer Friedenskonferenz fordern im Vorfeld der Wahlen zum Europäischen Parlament einen generellen politischen Kurswechsel hin zu einer konsequenten Friedenspolitik auf dem europäischen Kontinent und weltweit.

Im 100. Jahr der Wiederkehr des Ausbruchs des 1. Weltkrieges und 75. Jahr des Beginns des von Deutschland entfesselten 2. Weltkrieges, 25 Jahre nach Beendigung der Blockkonfrontation und des „Kalten Krieges“ erlebt Europa eine gefährliche Zuspitzung in den außenpolitischen Beziehungen der Europäischen Staatengemeinschaft.

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Wismarer Friedenskonferenz stellen daher fest: Außenpolitik, vor allem auch die Außenpolitik der Bundesrepublik Deutschland muss Friedenspolitik sein! Alle an den aktuellen Konflikten Beteiligten sind aufgerufen, bei der Gestaltung der internationalen Beziehungen auf gewaltfreie Mittel und auf Prävention zu setzen.

Dazu gehören auch gerechte Handelsbeziehungen und entwicklungspolitische Rahmenbedingungen, der sofortige Stopp aller Rüstungsexporte sowie der Aufbau eines internationalen Sicherheitssystems unter Einbeziehung Russlands, statt eines immer enger geschnürten Waffengürtels der NATO um und Handelsembargos gegen Russland.

Vernunft muss wieder Grundlage allen politischen Handelns werden.

### **Europa geht nur gemeinsam! Und nur friedlich!**